
即將逝去的2012

年，從年初特首選

舉到新一屆政府啟

動的後半年，是香

港問題本質顯露得

最充分和最清晰的

一年。在特首選舉

中出現了反對派和

外國勢力沆瀣一氣

形成的「聯盟」，企

圖搶奪香港的管治

權，並且不惜代

價、破釜沉舟地公

開跟中央對 幹。反對派瘋狂煽動投白票製造流選，

已經走火入魔，不擇手段。但是，愛國愛港陣營顧全

大局，化解矛盾，彌合分歧，堅持愛國者治港原則，

令「聯盟」釜破舟沉。

十八大報告對倒梁和「港獨」當頭棒喝
新一任特首上任的半年，反對派和外國勢力不甘心

搶奪香港管治權企圖的失敗，發動了長達半年的倒梁

攻勢，並且還會變本加厲地持續下去。反對派對新一

任特首和政府狙擊力度空前，一浪接一浪令新政府施

政舉步維艱，寸步難行。與此同時，反對派政客瘋狂

策動「去中國化」搞「港獨」。倒梁攻勢和「港獨」勢

力抬頭，筆者認為是壞事，但也是好事。壞事是顯示

了香港政治生態惡化，好事是令香港問題本質顯露得

更加充分和更加清晰。十八大報告表明，堅定支持行

政長官和政府依法施政，防範和遏制外部勢力干預港

澳事務，是對倒梁和「港獨」逆流的當頭棒喝！

香港問題的本質是爭奪管治權的問題，香港管治權

最核心的部分是什麼人擔任行政長官。基本法規定，

行政長官是香港特區的首長，也是特區政府的首長，

行政長官要向中央負責。因此，行政長官是鞏固中央

與香港特區關係最重要的紐帶，是中央對香港各項方

針政策的重要執行者，在維護國家主權、安全、發展

利益，保持香港長期繁榮穩定方面負有重大憲制責

任。反對派發動無休無止的倒梁攻勢，令新政府施政

舉步維艱，近期還利用梁宅僭建事件有組織、有計劃

地策動倒梁「三部曲」，並配合以元旦的倒梁遊行和一

系列街頭行動，其本質是要公開跟中央對 幹，以達

到癱瘓特區政府施政、製造憲制危機的目的。可以

說，不管新一任特首是梁振英還是李振英王振英張振

英，只要新一任特首是中央任命、信任和支持的人，

反對派都一樣要發動「倒特首」攻勢。所以，倒梁不

僅是倒香港米，而且是倒中央米。這已經不是梁振英

個人的事，而是愛國愛港陣營與反對派的一次重大較

量。

旗幟鮮明地挫敗反對派的倒梁行徑
梁振英及其領導下的新一屆特區政府，正處於香

港歷史上一個關鍵的時期。香港能否抓住機遇，借

助十八大提供的巨大空間和機遇，解決香港的深層

次問題並再創輝煌，關鍵在於梁振英能否正常和有

效施政。十八大報告強調對行政長官的「堅定支

持」，明確是由行政長官帶領香港各界人士落實中央

對香港各項方針，表明了中央對梁振英的高度信任

和支持。所有建制派議員和社會人士，都必須摒棄

成見，站穩政治立場，團結起來，旗幟鮮明地挫敗

反對派的倒梁行徑。

防範和遏制外部勢力干預港事有的放矢
在國際環境方面，自美國高調重返亞洲以來，「C形

包圍」已經形成，在美國挑撥之下，中國周邊關係突

然緊張，東海局勢惡化，南海風雲迭起。在香港內

部，美國駐港總領事館干預香港政治事務鐵證如山，

「維基解密」已公布的文件只是「冰山一角」。十八大

報告提出「防範和遏制外部勢力干預港澳事務」，十七

大報告中的提法是「堅決反對外部勢力干預港澳事

務」，現在由「反對」變成更加具操作意義的「防範」

與「遏制」，便從態度上升為政策了，這是一個實質性

的轉變，絕非一般性表態，而是有

的放矢。

參與起草十八大報告涉及港澳內容的

中聯辦主任張曉明，在《豐富「一國兩制」實踐》的

解讀文章中指出：「對於在特別行政區鼓吹『全民公

投』、『城邦自治運動』等有違『一國』原則的言論，

社會各界人士也應當高度警惕。」反對派2010年仿傚

「台獨」勢力的例子搞「公投」，是故意模糊香港的法

律地位，不但是要把香港搞成獨立的政治實體，而且

是要步「台獨」後塵的玩火行徑。反對派今年在外部

勢力操控下，繼立法會選舉期間「反國教」之後，又

掀起多起與「港獨」有關的行動，包括「香港自治運

動」、「光復上水運動」、「反新界東北規劃運動」

等。在這幾個行動中，有人揮舞港英旗幟，叫囂和展

示「反共反赤」、「擋住香港赤化」、「反中殖」、「中

國人滾回中國去」、「香港要獨立」、「香港感謝英

國」、「南京條約萬歲」、「慶祝鴉片戰爭英國戰勝170

周年」等「港獨」口號和標語牌。這暴露「城邦自治

運動」是「明修自治棧道，暗渡港獨陳倉」。十八大報

告提出「防範和遏制外部勢力干預港澳事務」，是對

「港獨」當頭棒喝，並提醒了社會各界人士對此高度警

惕。「港獨」在香港不得人心，其底牌攤開後，並經

十八大報告當頭棒喝，反對派遮遮掩掩、渾水摸魚以

招搖過市的空間，也就大大縮小。

常言道：「不怕不識貨，最怕貨比貨」，對比上海、

深圳和澳門及新加坡等鄰近地區專注經濟建設，城市

面貌煥然一新，人民安居樂業的成功經驗，沉緬在政

治爭拗、社會內耗的香港再不改弦更張就要被「邊緣

化」了！
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即將逝去的2012年，不僅在中華民族復興歷程上具有里程碑的意義，而且在香港實踐「一

國兩制」的歷程上具有里程碑的意義。在香港政治生態惡化，倒梁攻勢無休無止和「港獨」

勢力抬頭，以及愛國愛港陣營感到某種迷惘的關鍵時刻，十八大報告涉港澳內容有如「金猴

奮起千鈞棒，玉宇澄清萬里埃」，為香港實踐「一國兩制」明確了方向路徑，極大地提振了新

一任特首領導的特區政府和香港各界人士對「一國兩制」和香港發展前景的信心。

全國政協委員 百家戰略智庫主席
金猴奮起千鈞棒 玉宇澄清萬里埃

■劉夢熊

理財量入為出
拓經濟勿貪新忘舊

財
爺：

吊臂車掛橫額
「學民思潮」阻交通

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 聯合國大會主席武

克．耶雷米奇早前訪問北京，並於12月27日獲安排

與中共中央總書記習近平會面。12月28日，耶雷米

奇以私人身份訪問香港，並於29日出席了中華能源

基金委員會主辦的午宴沙龍。他在會上表示，非常

榮幸能與習近平會面，並有信心中國在習近平的有

力領導下，會完成現代化小康社會的各項建設工

作，又讚香港是「一國兩制」的成功範例。

訪京後訪港 對習近平有信心
耶雷米奇此前應中國外交部長楊潔篪的邀請訪問

北京，並於12月27日獲安排與習近平會面，隨後應

中華能源基金委員會秘書長何志平之邀，以私人身

份訪港，出席該會於29日主辦的午宴沙龍，就國際

社會關注的議題回答現場嘉賓的提問。

曾擔任兩屆塞爾維亞共和國外交部長的耶雷米奇

在會上表示，塞爾維亞人民不會忘記中國在1999年

他們國家受到空襲時的幫助，及在關鍵時刻的施以

援手，又指自己有信心中國在習近平的有力領導

下，會完成現代化小康社會的各項建設工作，及為

強化國際社會的對話和合作作出貢獻。

當年與妻在港度蜜月
耶雷米奇又形容，香港是「一國兩制」的成功範

例，及暢達活躍的自由經濟體，能夠將多元文化共

冶一爐，並攝取不同文明的優點，並透露香港是世

界其中一個他最喜歡的城市，就連他與妻子的蜜月

也是在香港度過的。

現年38歲的耶雷米奇1975年出生於貝爾格勒，自

2007年5月15日起任塞爾維亞共和國外交部長，並

於2012年9月18日第67屆聯大開幕時，正式接替前

任主席納賽爾，成為歷史上最年輕的聯合國大會主

席之一。他與中國的情緣十分深厚，自2007年出任

外長首次訪華以來，他每年都會到中國，2008年出

席了北京奧運會，2009年隨同時任塞爾維亞總統塔

迪奇訪華，2010年來華出席上海世博會，並於2011

年來華出席中塞經貿混委會第九次例會。

中華能源基金委員會未來會繼續推展公共外交和

能源研究工作，目前正籌備下月20日舉辦的「中美

對話(三)︰與日本的三邊對話」研討會。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

「學民思潮」10多名成員為明
日的「倒梁」遊行造勢，於昨
日分別到旺角和銅鑼灣發起

「吊臂車巡遊」。他們於傍晚抵
達巡遊終點並試圖在特首辦掛
起巨幅的「全民普選」的橫額
時，警方以阻塞緊急車輛通道
為由，不准有關吊臂車在特首
辦的出入口停泊，在交涉近45
分鐘後，「學民思潮」最終將
吊臂車停在特首辦對出的一段

添華道，並稱對警方以「不合
理原因阻撓行動」感到失望。
警方深夜發表聲明，指當時天
色昏暗，加上該輛汽車停泊的
地方鄰近交通要道，對其他道
路使用者會構成危險，警務人
員向他們作出勸喻，其後並引
領有關車輛駛到約十米外一避
車處作出了解，經了解後，知
悉他們欲在上址展示橫額，警
方遂協助他們進行有關活動和
展示橫額，並無阻撓。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今日過
後，2012年就會成為歷史。香港電台第二
台節目《晨光第一線》昨日公布了「2012
風雲人物大選」的選舉結果。在2.1萬名投
票市民中，「風雲男士」和「風雲女士」
寶座落在以《Gangnam Style》一曲紅遍
全球的韓國歌手PSY和被軟禁22年後終於
獲釋的緬甸反對派領袖昂山素姬兩位外國
人物身上，「風雲潮物」就由「12月21日
世界末日」這個傳說奪魁。

有66.3%選出前政務司司長唐英年在特
首選舉論壇期間的一句「你呃人」為2012
年年度風雲金句，而網民創作的唐英年僭
建風波惡搞圖全集，則以35.9%成為了年

度「我最喜愛的二次創作」。

海難受災者獲選風雲團體

「人生總有歡喜，難免亦常有淚」，
2012年發生了南丫島海灘這件香港人扼腕
不已的慘劇，南丫島海難受災者獲選為本
年的風雲團體，有41%巿民投票給他們，
可見事隔接近3個月，香港人依然對他們
感到惋惜和懷念。

所謂「風雲火羅人」則由「一眾領 梁班
子成員」當選，風雲組合就由公開承認同
志身份的歌手黃耀明、何韻詩，立法會議
員陳志全3人得選。陳志全昨日在出席頒
獎禮時說：「希望日後有社會名人公開同
性戀身份不會是大新聞，『出櫃』一詞也
可以消失，每一個同性戀者都可以敢愛敢
講，不用再活在衣櫃裡。」

財 爺昨日在其網誌中以「須 力發展經濟」
為題撰文，談到在財政預算案諮詢、會見

各界人士過程中，最特別的一批要算是20多位
來自不同學校的初中三年級和高中一年級的

「少年財政司」，並就城市規劃與房屋、教育、
關懷弱勢社群、醫療等多方面政策，提出很多
具體的意見和建議，主要是要爭取幫助社會上
有需要的群體。「不過，我也指出他們都忘記
了一點──就是只關注『開支』項目而忘記了

『收入』」。

回歸至今開支增逾100％
他形容，政府理財與每個家庭一樣，都須要

「量入為出」，要增加開支，就必須想辦法相應地
增加收入，並坦言自回歸以來，特區政府在各個
政策範疇的開支皆有大幅增長，在1997/98年度至
2012/13年間增加了超過100%，「我們有能力加
大公共開支而毋須大幅加稅，完全是歸功於香港
的經濟在過去長時間維持不錯的增長⋯⋯經濟持

續增長令我們可以不用改變低稅率政策，也能增
加政府收入，從而支持各部門提供更多 更優質
的公共服務」。

財爺提醒，隨 人口老化，香港未來難免須要
在福利和醫療投入越來越多的資源，「如果我們
的經濟不能持續發展，政府很可能會長期入不敷
支」。屆時，加稅和發債便成為唯有的兩個選
擇，但前者會加重今天納稅人的負擔，後者將要
求下一代納稅人承擔這一代的開支，「我相信兩
者都不是大家所願見到的，所以我們更加須要
力發展經濟」。

否認港經濟產業太集中
香港近年討論未來的經濟發展，經常都有意見

指香港過分依靠金融業，產業結構也太過集中在
4大傳統支柱產業，即金融、貿易物流、旅遊、
專業服務，應該多發掘新產業，令產業更多元
化。財爺不認為香港經濟產業太集中，如金融業

在2010年只佔本地生產總值的16%，4大傳統支柱
產業合共的經濟份額也只是58%，聘用48%的勞
動人口，即167萬人。

睇《智破天凶城》悟新舊產業發展
他強調，認同應該支持新產業發展，讓年輕人

有更多有質素的工作選擇，發揮各自所長，也令
香港更能適應不斷轉變的國際經濟格局，但直言
新產業的發展須要長時間孕育和摸索前進，也不
能保證一定會成功，「因此，我們切莫盲目追求
發展新產業，而輕視傳統支柱產業」，而4大傳統
支柱產業有很好的競爭力，過去10年，這些產業
的增長較同期香港整體經濟為快。並再引用他早
前觀看最新007電影《智破天凶城》的感受，

「在現實世界中，能夠真正能決問題的，可能還
是那把了無新意、平平無奇的匕首」，「我相信
007也會同意，不論是匕首還是雷射槍，能殺敵
的便是好武器」。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 每年的財

政預算案諮詢，都猶如掛滿了聖誕願望的

聖誕樹。正在制定財政預算案的財爺曾俊

華特別於昨日發表的最新網誌中做下「期

望管理」，強調回歸以來，特區政府的開

支增加了超過100%，由1997/98年度的接

近2,000億元倍增至2012/13年度的接近

4,000億元，政府理財必須量入為出，倘

未來要進一步增加開支，需要有經濟的可

持續發展作支撐，又提醒在發展經濟的同

時不能「貪新忘舊」，「在發展新產業的

同時，我們更應該 力發揮傳統支柱產業

的優勢，尋找新的增長點，開拓新的巿

場」。

■耶雷米奇讚香港是「一國兩制」的成功範例。

■曾俊華表示，未來政府要進一步增加開支，需要有經濟的可持續發展作支撐，又指在發展新產業的

同時，更應該 力發揮傳統支柱產業的優勢。圖為他與「少年財政司」會面時攝。 財爺網誌圖片
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■港台公布2012風雲人物大選結果。 彭子文 攝


